











dan menunjuki, lalu dimanakah berlakunya ketentuan kemerdekaan memilih/ikhtiar bagi manusia itu ?

Jawab : Memang Al-Qur'an menegaskan bahwa Allah-lah yang menyesatkan dan yang menunjuki. Tetapi dalam pelaksanaannya (realitasnya) ternyata, bahwa pemberian petunjuk dan kesesatan adalah sebagai hasil dan berkaitan erat dengan sebab-sebab yang telah mendahuluinya.

Sebagaimana nasi mengenyangkan, air melepaskan dahaga, pisau melukai, api membakar. Begitu pula ada sebab-sebab yang mendatangkan petunjuk dan sebab-sebab yang menimbulkan kesesatan, maka petunjuk itu merupakan buah amal saleh, dan kesesatan adalah buah dari amal yang keji.

Jadi menghubungkan menunjuki dan menyesatkan kepada Allah, dipandang dari sudut Allah yang mengadakan nizam sebab dan musabab dengan arti Allah memprakarsai/mendorong manusia kepada kesesatan atau kepada petunjuk.





























tersalah atau terlupa, cepat-cepat beristighfar (mohon ampun) pada Tuhan.

2. Suka menafkahkan (infaq) sebagian harta bendanya, baik di waktu lapang maupun di waktu sempit. Membayar zakat, memberi makanan kepada fakir miskin dan anak-anak yatim, memberi sumbangan atau darma kepada kegiatan da'wah Islam dan sebagainya, semuanya termasuk kategori menafkahkan sebagian harta benda.
3. Sanggup mengendalikan emosi dan nafsunya membuat dia menjadi manusia besar, bukan besar phisik tetapi besar jiwanya.
4. Memaafkan kesalahan orang lain. Tidak menaruh dendam terhadap seseorang karena suatu kesalahan, baik disengaja maupun tidak. Karena dendam itu dapat membawa bencana terhadap diri sendiri, orang lain dan masyarakat.
5. Berbuat baik, pemaaf dan jujur. Semua menjadi tanda taqwa kepada Allah.
6. Apabila berbuat keji (fahisyah) dan menganiaya diri sendiri, segera mengingat Allah lalu memohon ampun. Perbuatan fahisyah sendiri tetapi orang lain, seperti membunuh, zina, riba. Bahayanya tidak hanya menimpa diri sendiri tetapi juga orang lain,





































Maksudnya : Ibnu Umar ra. berkata "Seseorang tidak akan mencapai hakekat taqwa sehingga menimbulkan sesuatu yang menggajal (kegoncangan yang) di dalam dada."

Seseorang tidak akan dapat mencapai derajat iman kepada Allah SWT, yang sesungguhnya, sehingga dia dapat meninggalkan apa yang menjadi ganjalan hatinya, merasa takut kalau sampai terperosok ke dalam jurang dosa. Seorang muslim tidak akan mencapai derajat takut kepada Allah, sehingga menghindari segala sesuatu yang menggoyahkan iman yang ada di dalamnya, sehingga hatinya tidak diisi dengan ilmu pengetahuan dan tidak mendapatkan pahala dari Allah SWT.

'Abdillah bin 'Umar bin Khattab mengajak untuk menguatkan kepercayaan kepada Allah SWT, sedikit berpikir dalam ta'at kepada Allah dan memperbaiki ibadah pengabdian, sehingga seseorang dapat mencapai derajat muttaqin (orang yang bertaqwa sempurna) serta ikhlas sebagaimana yang ditegaskan dalam firman Allah SWT :































3. Sebagai petunjuk bagi orang-orang bertaqwa adalah untuk menunjukkan, bahwa jalan lurus itu diperoleh dari pertolongan dan restu Allah, karena menjalankan hukum-hukum-Nya. Karena mereka memilih cahaya dan memetik buah Al-Qur'an. Al-Qur'an pun menjadi petunjuk kebaikan bagi orang yang tidak bertaqwa sekalipun tidak secara langsung mengambil dan memanfaatkan pimpinannya.

Adanya sebagian orang yang tidak mau mengikuti pimpinan Al-Qur'an tidak berarti sifat "pimpinan" ini hilang daripadanya. Karena matahari tetap matahari, sekalipun si buta tak dapat melihatnya. Kata "muttaqin" dari kata "Ittaqa", artinya : batas. Maksudnya "taqwa" yang berarti menjalani perintah Allah dan menjauhi larangan-Nya adalah menjadi "batas" menjauhkan manusia dari siksa-Nya.

Siksa yang dijauhi manusia ada dua, yaitu siksa dunia dan siksa akhirat. Dua-duanya dapat dijauhi dengan menjauhi sebab-sebabnya. Siksa dunia dapat dihindari dengan jalan mengerti hukum-hukum yang berlaku di alam ini, dan kemudian tidak melanggarnya. Maksudnya : orang-orang yang mengusahakan diri mereka









